
Conseil d’Ecole du 07 novembre 2014 
 
Présents : Mmes Barbier, Brochet, Carron, Gauthier, Loudier et Seremes, M Sagal enseignants -  Mme Champion, directrice 
FCPE : Mme Petit, Mme Lapierre – PEEP : M. Ettouati, Mme Font-Lapalisse 
Absents excusés : Mme Peralta, Mme Barette 
Mairie : Mme Ferreira, élue chargée des affaires scolaires – M Stefan Yoann, directeur APPS. 
Désignation des secrétaires de séances : Mme Brochet et Mmes Font-Lapalisse Mme Lapierre 

 

1) Election du vendredi 10 octobre des représentants des parents d’élèves. 
Le bureau de vote a été ouvert le 10 octobre de 15 heures à 19 heures, peu de personnes sont venues directement voter, la 
majorité des votes a été faite par correspondance. Il y avait 222 parents électeurs ; 123 ont voté, 9 bulletins blancs soit 114 
suffrages exprimés - Pourcentage de vote : 55,41% 
Attribution des sièges selon le pourcentage de vote reçu par chaque fédération : FCPE : 4 sièges – PEEP 2 sièges. 
 

2) Installation et fonctionnement du Conseil d’école. 
Le conseil d’école se réunit une fois par trimestre. Il est noté que c’est une instance décisionnaire, consultative et informative. Les 
parents élus peuvent avoir un rôle de médiateurs et peuvent faire des propositions. La directrice d’école reste la présidente du 
Conseil d’Ecole et c’est elle qui a en charge le bon fonctionnement et déroulement de ce conseil. En dehors du vote du règlement 
intérieur, le conseil d’école n’est pas un lieu de vote. 
Les nouveaux parents élus au sein du Conseil d’école sont : Mmes PETIT, PERALTA, LAPIERRE et BARETTE pour la FCPE et  M. 
ETTOUATI et Mme FONT-LAPALISSE pour la PEEP. Les parents suppléants au sein du Conseil d’Ecole sont : Mmes MARCHAND, TOME 
et COUGOULAT pour la PEEP. Les parents suppléants peuvent assister au Conseil d’école mais à titre d’observation. En cas 
d’impossibilité pour les parents élus de venir assister au Conseil d’Ecole, il leur est demandé de prévenir 48h à l’avance la  directrice 
et de notifier quel parent suppléant aura charge de les représenter lors du Conseil d’Ecole. 
Dates des prochains conseils d’Ecole : vendredi 6 mars 2015 et vendredi 12 juin 2015 de 18h à 20h. 
 

3) Point sur la rentrée et sur les effectifs de l’année, mise en place des rythmes scolaires au niveau Education Nationale. 
Effectif de rentrée : 136 élèves avant les vacances / 139 à la rentrée des vacances de Toussaint car 3 élèves inscrits avant les 
vacances (1 CP et 2 CM2) soit 27 CP, 25 CE1, 32 CE2, 26 CM1 et 29 CM2 répartis selon la structure suivante : 
Mme Barbier CP à 21 élèves Mme Brochet CP-CE2 à 18 élèves (6 CP et / 12 CE2)    
Mme Carron CE1 à 25 élèves Mme Seremes CE2 à 20 élèves  M. Sagal CM2 à 29 élèves 
Mme Champion et Mme Loudier (1/4 de décharge vendredi) CM1 à 26 élèves. 
Cette année, la réforme des rythmes scolaires a été mise en place au niveau de l’école. Les horaires ont été modifiées afin d’inclure 
le mercredi matin en tant que 5

ème
 demi journée de classe. Les apprentissages fondamentaux (lire / écrire / compter) ont donc été 

répartis sur les 5 matinées de classe. Horaires : 8h45-12h et 14h-16h, 8h45-11h4( le mercredi matin). Les APC ont été placées les 
lundis ou jeudis de 12h à 12h40. Nous avons choisi de ne pas faire de récréation l’après-midi car les 2 heures passent très 
rapidement. Toutefois, un enseignant peut s’il le souhaite et sous sa responsabilité faire une petite pause avec ses élèves au cours 
de ces deux heures. Nous pouvons observer une fatigue des élèves le vendredi mais aussi le jeudi après-midi. De manière générale, 
nous observons chez une majorité des élèves plus de difficultés pour se concentrer tout au long de la semaine. Nous avons eu les 4 
premiers mercredis de septembre un absentéisme scolaire de certains élèves car les parents devaient choisir entre l’école ou un 
mode de garde à la journée avec l’accueil de loisirs. Nous avons fait passer le courrier de M. Tarlet, DASEN informant les parents de 
l’absentéisme scolaire de leurs enfants et des sanctions qu’ils pouvaient encourir. Cette situation a pu se réguler dès le mois 
d’octobre suite à la mise en place d’un comité de pilotage entre les fédérations de parents d’élèves et la municipalité afin de trouver 
une organisation le mercredi pour les parents. Dès lors, il n’y a plus eu d’absentéisme le mercredi. 
  

4) Règlement intérieur. 
Le règlement intérieur a été envoyé aux représentants des parents d’élèves durant les vacances afin d’avoir une lecture de celui-ci 
en amont du Conseil d’école. Les principales modifications sont : les horaires suites à la réforme des rythmes scolaires, l’intégration 
de la Charte de la laïcité et de la Charte d’usage des TUIC à l’école. De même, nous avons rajouté une partie responsabilité usage et 
sécurité et hygiène dans les locaux. Il est notifié que Monsieur le Maire est le responsable unique de sécurité des personnes et des 
biens et de l’ensemble des locaux scolaires. La directrice de l’école reste bien sûr la personne référente concernant la sécurité des 
personnes sur le temps scolaire. A ce sujet, la directrice annonce que lors d’un prochain exercice de sécurité, elle fera appel à un 
pompier afin d’avoir un avis professionnel sur les conditions de l’exercice. La directrice en profite pour demander la mise à jour du 
plan d’évacuation et l’installation d’un panneau au point de regroupement. 
 

Vote du règlement intérieur : adopté par 12 voix sur 12 lors du conseil d’école. 
Pour une économie de papier, le règlement intérieur de l’école sera transmis par mail pour les parents qui ont donné une adresse 
mail. Un accusé de réception sera collé dans le cahier de  correspondance afin de vérifier que toutes les familles l’aient bien reçu et 
en aient pris connaissance. Les familles n’ayant pas communiqué une adresse mail auront une version papier dans le cahier de 
correspondance. Il sera aussi à disposition sur le site de l’école rubrique règlement intérieur.  
Un règlement simplifié à destination des élèves a été collé dans les cahiers de correspondance, lu en classe et signé par les élèves. 
Une annexe à ce règlement permet aux élèves de savoir la liste des jeux et jouets admis lors des récréations. 
 

5) Avenant du projet d’école : actions 2014/2015. 
Action n°1 : Volet mathématiques. Dans la continuité des actions mises en place l’an passé, deux rencontres jeux mathématiques 
auront lieu dans l’année. Les notions mathématiques abordées seront les jeux de réflexion mathématiques avec stratégie pour le 



premier semestre et les jeux de numération/calcul pour le deuxième semestre. Les enseignants feront appel à des parents afin 
d’aider à l’organisation de séances jeux mathématiques. 
 

Action n°2 : Volet langue vivante étrangère 
L’apprentissage de la langue anglaise se fait dès le CP. Des décloisonnements permettent à tous les élèves d’avoir un apprent issage 
hebdomadaire de cette langue. Le projet de correspondance avec l’école de Newick est reconduit au niveau du CM1 et CM2 mais 
avec quelques ajustements par rapport aux autres années. Mr Ettouati annonce que le comité des fêtes peut participer à des actions 
pour le financement du projet Ittwick (ex : tenue de la buvette lors d’une manifestation, les bénéfices étant partagés entre le comité 
des fêtes et le projet). 
 

Action n°3 : Volet français et maîtrise de la langue 
Cette année encore, l’école s’est inscrite dans le projet du Prix des Incorruptibles. Chaque classe dispose des livres sélect ionnés 
cette année et la lecture se fait individuellement ou collectivement selon les niveaux. Une présentation de chaque livre (couverture 
+ résumé + quelques avis + nombre de votes) sera faite sous le préau.  
 

Action n°4 : Volet culturel 
Participation au projet Ecole et cinéma. Trois films seront vus cette année par les élèves de cycle 2 et de cycle 3 au cinéma de 
Ballancourt. Un travail en amont et en aval du film est fait à chaque fois. 
Les films proposés ont été sélectionnés par le dispositif Ecole et Cinéma, coordonné par la DSDEN. 
Charte Culturelle de la Mairie d’Itteville : nous sommes en attente de la visite de Mme Quoy afin qu’elle nous présente les actions. 
Expositions proposées par la Mairie (Exposition sur la Grande Guerre, salon de l’automne…), sorties culturelles faites dans les classes 
(Espace Rambouillet, Musée de Préhistoire…). 
 

Action n°5 : Aide aux élèves en difficulté 
Cette année, nous proposons encore les séances d’APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) aux élèves ayant des difficultés 
dans les apprentissages. Tous les élèves peuvent en bénéficier et les parents sont informés via un mot dans le cahier de 
correspondance si leur enfant est concerné par cette aide. 
  

6) Point Mairie : budget, commandes, transport, travaux, APPS, CMJ, classe de découverte. 
Rythmes scolaires : Mme Ferreira présente la mise en place des rythmes scolaires du côté de la mairie : le début d’année a été 
difficile, il a fallut trouver une organisation qui puisse correspondre au mieux aux besoins. Elle regrette que le questionnaire qui 
avait été donné n’ait pas reflété la réalité puisque les accueils de loisirs n’accueillent en moyenne que 40 enfants en élémentaire et 
30 en maternelle alors que le questionnaire laissait présager une fréquentation de 200 enfants en moyenne en élémentaire et en 
maternelle. Les parents se sont organisés jusqu’à la fin d’année. Le prix pour le mercredi initialement  donné a été un frein pour les 
parents. Depuis, les tarifs se font au quotient familial. Les inscriptions se font à l’avance avec date buttoir pour chaque période. La 
municipalité rencontre des difficultés d’organisation car les effectifs le mercredi ne sont pas entièrement prévisibles (des parents ne 
respectent pas forcément les règles de préinscription) et il faut parfois débaucher des animateurs. Les effectifs devraient augmenter 
mais pas à hauteur de 200 comme suite à l’enquête. Le bus de la commune suffit pour effectuer le ramassage scolaire dans les 
écoles le mercredi. 
Des parents ont fait des demandes de modification des horaires pour cette année, entre autre pour la maternelle Pablo Picasso. Des 
demandes concernent aussi l’année prochaine, puisque des parents d’autres écoles souhaiteraient regrouper toutes les NAP le 
vendredi après-midi. La directrice rappelle que les horaires ne peuvent être modifiés comme cela, et qu’une concertation doit se 
faire entre les écoles, l’Inspection départementale et la municipalité. Si tel était le cas, il faudrait dès le deuxième conseil d’école de 
l’année réfléchir à une éventuelle réorganisation du temps scolaire et ce en concertation. 
Budget : Toutes les commandes passées ont été validées et reçues au niveau de l’école. Nous avons pu passer d’autres commandes 
en début d’année. Le budget par élève est d’environ 45€. Les achats investissement  concernent des TV écrans plats avec attaches 
murales pour les classes de CP, CE1, CP-CE2, CE2 et CM2, un téléphone trio pour l’école et un nouveau vidéo projecteur pour 
remplacer celui du TNI fixe dans la classe de CM1. La directrice demande des précisions concernant les commandes de manuels : à 
budgéter en dehors de la subvention fournitures scolaires allouée à chaque élève. Les demandes investissement pour le budget 
prévisionnel seront à faire courant décembre. L’école et les APPS feront la demande d’installation de 2 abris de jardin distincts pour 
le stockage de matériel. 
Car et sorties scolaires : Les demandes de car se font directement par mail avec le service concerné. Nous regrettons toutefois que 
les dates des lundis soient amputées de la matinée (le car étant alloué à l’école Paul Bert pour le transport au gymnase de Saint 
Vrain). Il est très difficile de pouvoir organiser une sortie juste sur l’après-midi du fait des changements d’horaires. Nous n’avons 
qu’une seule sortie par trimestre (jeudi toute la journée). Mme Ferreira annonce une réduction des sorties car le car communal ne 
sera plus aux normes en septembre 2015 : juste les sorties intercommunales (bibliothèque municipale, gymnase). Pour les sorties 
scolaires extérieures, un appel d’offre a été lancé auprès d’une société de transport extérieure. 
Travaux : Les travaux ont été réalisés durant les vacances (échange du mobilier entre 2 classes, peinture du contour du jardin 
japonais, installation de l’armoire à pharmacie dans la salle des maîtres…). L’équipe pédagogique remercie les agents des services 
techniques. Les demandes de travaux sont envoyées au fur et à mesure aux Services Techniques qui les planifient. L’école le 
mercredi matin enlève une demi-journée pour faire ces travaux. En ce qui concerne les travaux suite aux intempéries du 9 juin 
(grêle) : travaux de toiture entrepris sur les bâtiments communaux les uns après les autres. Sur l’école, nous rencontrons des 
infiltrations d’eau. L’équipe enseignante fait part de problèmes récurrents : des chasses d’eau défectueuses et problèmes de 
chauffage (il faudrait changer les robinets thermostatiques car impossibilité de les régler). La directrice a signalé la présence de 2 
nids de chenilles processionnaires dans le cèdre devant l’école. Un nid a été retiré très rapidement par les services techniques mais 
il en reste un. Il sera retiré au plus tôt. 



APPS : cette année, arrivée d’un nouveau directeur APPS (Yoann Stephan) et d’un nouvel animateur Donatien. La moyenne de 
présences des élèves est de 25 le matin (15 à 20 le mercredi matin), 25 à 30 le soir (mais 35 à 40 les mardis et jeudis) et environ 100 
le midi. L’équipe d’animation propose des plannings d’activités qui sont distribués toutes les 2 semaines mais pas précisé au jour le 
jour. Ils travaillent autour de thèmes : grimoire des histoires, préparations pour la fête de l’enfance, thème en rapport avec la charte 
culturelle de la commune (le Brésil). Avec la réforme des rythmes scolaires, des  
NAP sont mis en place : ce sont des activités, des projets préparés, pensés et des animateurs actifs auprès des enfants. C’était déjà 
ce qui était proposé en APPS. Le coût est de 50 centimes le ¼ d’heure. 
CMJ : les élections des représentants au CMJ n’ont pas été faites à la date initiale du fait du délai trop court pour les préparer. Elles 
ont eu lieu ce jour. Donatien est l’animateur référent de cette action au niveau de l’école. Trois candidats CM2 et cinq candidats 
CM1 se sont présentés et c’est 1 nouvel élu CM2 qui rejoint 2 camarades déjà élus en CM1 et 3 nouveaux CM1 élus cette année. 
Classe de découverte : La classe de neige est reconduite et aura lieu du vendredi 23 janvier au jeudi 05 février 2015. Tous les CM2 
des écoles d’Itteville partent cette année (Jean Jaurès, Paul Bert et Jacques Prévert). Ils se rendront à Saint Michel de Chaillol 
comme les dernières années. Il y aura une réunion jeudi 27 novembre avec les parents afin de présenter l’organisme NSTL, le lieu du 
séjour et le dossier. M Sagal partira avec les 29 CM2 de sa classe et 2 animateurs. Les tarifs par famille se font selon le quotient 
familial (de 169 à 520 euros environ). Le coût total par élève est d’environ 1 000 euros (la différence est prise en charge par la 
mairie). Les parents peuvent étaler leur paiement en s’engageant par un document à régler en x fois. 
Ittwick 6 : le projet est reconduit. Il y aura un voyage en Angleterre pour les tous les CM1 de Mme Champion du 23 mars au 27 mars 
2015. 
 

7) Coopérative scolaire. 
A ce jour, la coopérative scolaire s’élève à 2059,51 €. Nous présentons en début d’année les comptes aux représentants de parents 
d’élèves qui valident et signent le compte-rendu d’activité de l’année 2014-2015.  Mme Champion est mandataire et Mme Brochet 
s’occupe de la tenue des comptes. 
Les grandes dépenses sur 2013-2014 : école et cinéma, un abonnement par classe, la moitié de l’achat des livres des incorruptibles, 
des aides aux sorties scolaires. 
Cette année la coopérative scolaire a investi dans du matériel pédagogique à destination des élèves en difficulté. Elle prendra aussi 
en charge une séance de cinéma, les abonnements de la BCD, la moitié de la participation financière pour un spectacle de contes à 
l’école et aidera les projets et sorties scolaires des classes. 
  

8) Partenaires associatifs.  
Nous souhaitons remercier tous les partenaires qui gravitent autour de l’école sans lesquels beaucoup de projets et d’actions ne 
seraient pas possibles sur notre école : 2AEJP (marché de noël, festival du livre, BCD d’école, kermesse, concert et autres actions 
pour le projet Ittwick), le Comité de Jumelage, l’association HitHandZik, Lire et Faire Lire, PEP 91, FNACA, Caisse des Ecoles. 
 

L’association 2AEJP est très investie au niveau de l’école : BCD, Marché de Noël, Kermesse, festival du livre, aide à l’encadrement de 
sorties scolaire, aide pour le projet Ittwick. 
Cette année, l’association finance : 
-  2 séances de cinéma dans le projet école et cinéma (la 3

ème
 sera prise en charge par la coopérative scolaire) 

- Les séries de livres du Prix des Incorruptibles (2 séries de 6 ou 7 livres par niveau de classe) 
- Un abonnement par classe d’un magazine de jeunesse. 
- La moitié du financement d’un spectacle de contes à l’école. 
Toutes ces associations fonctionnent avec des bénévoles qui sont à la recherche de nouveaux adhérents afin que tous ces projets 
puissent perdurer. S’il n’y a pas plus de mobilisation des parents à travers ces associations, beaucoup de projets risquent de ne plus 
exister. 

 

9) Dates importantes. 
1

er
 octobre : photographies de classes ;  

14 octobre : cross inter-écoles ;  
28 et 29 novembre : Marché de Noël d’Itteville au profit du projet Ittwick 6 ; 
5 décembre : Marché de Noël de 16h à 18h ; 5 et 6 décembre : Téléthon ;  
8 mars : concert du groupe Hithandzik au profit du projet Ittwick 6 ;  
9 au 13 mars : festival du livre 
9 avril : contes du monde 
29 mai : spectacle à l’espace Georges Brassens des productions des élèves ; 
19 juin : Kermesse de l’école. 
 
Itteville, le 7/11/2014   Mme Champion Sabrina    Mme Brochet 
     Directrice     Secrétaire de séance 

   


